

NO QUEREMOS PRECIO LIBRE PARA EL DULCE

La Unión Soviética No Tiene Propósitos Imperialistas

LA URSS. ABOGA CONTRA EL MANTENIMIENTO DE MANDATOS SOBRE COLONIAS Y SEMICOLONIAS
LA CONFERENCIA DE CANCELIERES EN LONDRES DARA SOLUCIONES FAVORABLES A LOS PROBLEMAS PLANTEADOS ALLI

A raíz de la celebración de la Conferencia de San Francisco se desató una tremenda campaña de prensa anti-soviética. Toda la prensa reaccionaria se abrieron para dar campo a las orientes pro-fascistas que se habían mantenido ocultas o disimuladas en el curso de la guerra. Sin embargo de todo los augurios de fracaso, las Conferencias de San Francisco obtuvieron resultados raramente satisfactorios que fijanzan la colaboración mundial de las grandes potencias.

Ahora nuevamente las cloacas de la reacción se han desbordado. Hasta los pasquines que denominados La Prensa Libre, La Hora y Diario de Costa Rica han dado cauce a las inmundicias que distribuyen las agencias noticiosas a propósito del desarrollo de las Conferencias de Cancelleres de las Cinco Grandes Potencias en Londres. Ha sido necesario que el propio Presidente Truman les salga al paso para decir que por el momento todo lo que había era conjuntarse una paz duradera que ocurriera la vez pasada. Hillman, que durante las elecciones presidenciales en los Estados Unidos encabezó el comité de acción política de la Unión Sindical llamada Congreso de las Organizaciones Industriales (CIO) propuso que la federación mantendría un comité investigador que recorrería Alemania y el Japón a fin de investigar por medio de informaciones recogidas de primera mano si se está poniendo en vigor la declaración de Potsdam. Debemos comentar los hechos, afirmó Hillman hasta que sean aplazadas las raíces del imperialismo. Añadió que el comité administrativo que incluye al delegado de las Naciones Británicas Sir Walter Citrine propone que la Federación haga una nueva demanda a las Naciones Unidas para que los obreros tengan representación en calidad de asesores en los más altos consejos internacionales.

DEBEMOS ASEGURARNOS DE QUE LOS GRANDES CAPITALISTAS NORTEAMERICANOS NO FRUSTRARAN LA PAZ

Dijo ayer en París Sidney Hillman en el Congreso Obrero, extendiendo que a los obreros se les representación en las juntas internacionales

EN SAS JUNTAS, EL GRAN CAPITALISMO ESTÁ REPRESENTADO, PERO LOS OBREROS NO
Paris, 28. UP. — El delegado norteamericano al Congreso Mundial de Sindicatos, Sidney Hillman, declaró hoy que a menos que los obreros estén representados en el organismo encargado del mantenimiento de la paz sufrimos en nuestra generación una nueva guerra catastrófica. Hillman hizo estas declaraciones en la sesión de la mañana de hoy del Congreso Mundial de las Naciones Sindicales al solicitar el apoyo de los delegados a una petición oficial pidiendo que se de representación a los trabajadores de la comisión de control de las Naciones Unidas. Con voz clara y ademán dramático Hillman dijo que los grandes capitalistas norteamericanos están representados eficazmente en los consejos de las Naciones Unidas, tenemos que asegurarnos que no impondrán con sus manipulaciones financieras una paz duradera que ocurriera la vez pasada. Hillman, que durante las elecciones presidenciales en los Estados Unidos encabezó el comité de acción política de la Unión Sindical llamada Congreso de las Organizaciones Industriales (CIO) propuso que la federación mantendría un comité investigador que recorrería Alemania y el Japón a fin de investigar por medio de informaciones recogidas de primera mano si se está poniendo en vigor la declaración de Potsdam. Debemos comentar los hechos, afirmó Hillman hasta que sean aplazadas las raíces del imperialismo. Añadió que el comité administrativo que incluye al delegado de las Naciones Británicas Sir Walter Citrine propone que la Federación haga una nueva demanda a las Naciones Unidas para que los obreros tengan representación en calidad de asesores en los más altos consejos internacionales.

EL PRECIO LIBRE NO RESUELVE EL PROBLEMA SINO O' LO AGRAVA
Sólo un camino hay: Un entendimiento con los productores que quieran producir y una intervención directa del Estado en los negocios de aquéllos que se nieguen a producir

Un grupo estimable de señores diputados está abogando públicamente porque se restablezca la libertad en el

comercio del dulce; en otras palabras, que quieren que la Administración de Precios permita que el precio del dulce se fije libremente en el mercado.

mos que en la escasez de dulce intervenga varios factores: a) la escasez de caña; b) la especulación; c) la política.

Efectivamente, no hay caña. Hasta la semilla han molido los fabricantes de dulce. Pero cuando decimos que no hay caña, queremos decir que no hay en cantidad suficiente para abastecer las necesidades del país durante todo el año. Pero creemos que si la hay para abastecer el país en este momento. Los ingenios podrían perfectamente moler ya, parte de caña, para la pág. 4

SOMOZA persigue a un GRUPO DE MUJERES

SE TRATA DE LAS FAMILIAS DE LOS OBREROS PRESOS Y DESAPARECIDOS

han seguido viniendo de Talles de la tragedia del pueblo nicaraguense, detalles que hacen a uno sobrecojerse de ansiedad.

Como ya lo saben nuestros amigos, hace algunos días fueron llevados a pie a Honduras algunos dirigentes del Partido Socialista de aquel país. Pero dentro de Nicaragua hay una fantástica cifra de presos políticos pertenecientes a las agrupaciones sindicales obreras que

hasta hace poco existían en aquel país.

El Partido Socialista sigue extendiendo a pesar de las crues persecuciones y torturas de la Guardia Nacional y todo indica que su radio de acción se extiende y su organización se fortalece, razón por la cual la misma gestapo nicaraguense ha encarcelado a un fuerte núcleo de mujeres obreras, que no tienen otro delito que haber pertenecido al Partido Socialista. Pasa a la pág. 4

DON EMILIO MOLINA DENUNCIA EL SABOTEO CRIMINAL QUE SE HACE CON EL CAUCE Y EL AZÚCAR

VANGUARDIA POPULAR APOYA EL VOTO FEMENINO PARA TODAS LAS MUJERES COSTARRICENSES, SIN DISTINCION DE CLASES SOCIALES
ES UN PUNTO DEL PROGRAMA DEL BLOQUE DE LA VICTORIA

Nuestra fracción parlamentaria apoya decididamente el voto femenino para todas las mujeres costarricenses, sin distinción de clases sociales. Es este un punto tan importantísimo del Programa del Bloque de la Victoria. Nuestro Partido, como Partido de la clase obrera, conoce muy bien las grandes capacidades que hay en la inteligencia y en el espíritu de sacrificio y abnegación de las mujeres del pueblo, quienes no han esperado te-

ner derecho al voto para tomar parte activa en la política nacional. Si nuestras mujeres son ya una gran fuerza en nuestra industria, en el comercio, en la agricultura, y en las actividades intelectuales, tienen también justo derecho a que su opinión se tome en cuenta al decidir la política costarricense. Naturalmente que la tesis de nuestro Partido es de que no se ponga ninguna restricción a este derecho. Pasa a la pág. 3

Declaró que oyó al diputado costarricense don Fernando Laiza decir que el sabotaje de la producción de dulce y azúcar les estaba dando muy buenos resultados y que de continuar "el hombre" se caería

Don Emilio Molina, desde el periódico ULTIMA HORA le contó al país entero una revelación sensacional, que es la siguiente, en pocas palabras: él necesitó venir de Puerto Cortés a San José a

hablar con el doctor Grillo, presidente del Congreso, a fin de saber por qué aún no se habían puesto en discusión algunos proyectos de ley en los que él tenía interés. Pasa a la pág. 3

NO HAY TAL TRIUNFO DE DE GAULLE

El triunfo del Partido Socialista de Francia debe interpretarse como una clara tendencia de la clase obrera francesa hacia la izquierda, hacia el socialismo

Y no como una manifestación de apoyo a las inclinaciones imperialistas y anti-soviéticas del General de Gaulle

Por: Arnoldo Ferreto

Acaban de celebrarse las elecciones municipales en Francia. Aunque los resultados finales de dichas elecciones no se decidirán sino el domingo próximo, dado que en Francia existe un sistema de elección que no permite la decisión de una sola votación, se puede adelantar un comentario sobre los resultados ya obtenidos.

Las agencias noticiosas, oídas por la prensa reaccionaria de todas partes, han anunciado la derrota de los comunistas y el triunfo de

los círculos antifascistas. Al efecto este interés se está traduciendo ya en acciones concretas: en primer lugar se tratará de recoger diez mil firmas en memoriales que se dirigirá al señor Presidente de la República, pidiéndole el rompimiento de relaciones con Franco.

Diferentes comisiones recorrerán la ciudad, pidiendo firmas para suscribir esa petición: en varias casas co-

10.000 FIRMAS SE RECOGERAN EN MEMORIALES PIDIENDO EL ROMPIMIENTO DE RELACIONES CON FRANCO

La información que ha venido dando la prensa en relación con el gran movimiento antifranquista, empieza a despertar el interés en todos los círculos antifascistas. Al efecto este interés se está traduciendo ya en acciones concretas: en primer lugar se tratará de recoger diez mil firmas en memoriales que se dirigirá al señor Presidente de la República, pidiéndole el rompimiento de relaciones con Franco.

Diferentes comisiones recorrerán la ciudad, pidiendo firmas para suscribir esa petición: en varias casas co-

merciales se tendrán memoriales para fundar al público de todos los barrios, firmando el pedimento contra el régimen franquista.

Entre las actividades que se desarrollarán en la gran jornada antifranquista, se sugiere la idea de que el 12 de Octubre se envíen miles de telegramas al señor Presidente pidiéndole el rompimiento de relaciones con Franco. Parece que esta idea se realizará por medio de todas las organizaciones democráticas e individualmente por todas las personas. Pasa a la pág. 2

ROOSEVELT Condenó el REGIMEN FRANQUISTA

MIENTRAS TANTO EN COSTA RICA ALGUNOS "DEMOCRATAS" SE DECLARAN "NEUTRALES" EN EL CASO DE ESPAÑA

Los cables han dado a conocer al mundo el documento más importante del gran presidente Roosevelt en el que condena de manera clara al traidor Franco por fascista y por ayudar a las potencias enemigas de la democracia durante la guerra que acaba de terminar. Expresa, en ese documento, su opinión

de que Franco no debe ser admitido en la familia de las naciones libres porque es fascista.

Es muy lamentable que nuestro país se esté quedando de último en este problema que afecta a toda la humanidad

Nada más contundente que esta carta de Roosevelt al representante de los Estados Unidos en España, Mr. Norman Armour. Todos los gobiernos de los países democráticos

de los Estados Unidos en España, se quedaron de último en este problema que afecta a toda la humanidad. Pasa a la pág. 3

139 personas operadas por el S. Social Y 1039 ASEGURADOS HAN SIDO ATENDIDOS EN EL POLICLINICO DEL SEGURO SOCIAL DESDE ABRIL A JULIO

Damos a conocer unos datos interesantes sobre la atención que se presta a los asegurados en el Hospital Central de la Caja. En cuatro meses de funcionamiento (abril a julio) han ingresado en el 1039 asegurados, de los cuales fueron operados

139, y fallecieron 8. Como tal vez el porcentaje de mortalidad es demasiado bajo. Es preciso decir que en los fallecimientos no hubo casos de cirujía. Este hecho demuestra la eficiencia del servicio médico de la Caja. Por servicios de ca-

féis que alcanzaron un total de 21463 la Caja tuvo un desembolso de... C. \$ 5.885.10, y por servicios de almuerzo y comida... -21775 servicios - la caja tuvo un gasto de... C. 19020.35. Estos servicios han sido dados en el Hospital Central para 1039 asegurados en un plazo de cuatro meses.

Este otro hecho demuestra la buena alimentación de los enfermos hospitalizados en el Hospital de la Caja.

ESTAMOS POR EL VOTO SECRETO

Por que es una garantía para la libertad del sufragio y una de las conquistas democráticas más importantes - En cambio el voto público se presta para llevar a cabo las peores inmoralidades políticas.

EN PELIGRO LA VIDA DE LOS TRABAJADORES EN EL MUELLE DE PUNTARENAS
Hace alrededor de un mes que se ahogó un trabajador en el muelle de Puntarenas. Era un trabajador al que le daban "Aumento". Y el 17 del corriente se ahogó otro, llamado Juan Gómez. Y se nos dice que a estas horas no han tomado ninguna medida para evitar el peligro que significa en

—Resumen de la exposición hecha en el Congreso por nuestro compañero el Diputado Luis Carballo, con motivo de la discusión sobre el voto secreto.
Señores Diputados:
Ciertos órganos de la prensa han hecho con sus campañas mucho mal al país. Como ejemplo pueden citarse la reiterada afirmación que se ha hecho, de que ninguna ley es mala en materia electoral; que los malos son los hombres. Esa idea ha logrado penetrar en algunas gentes y ya se repite hasta en este Congreso. Como es un error que hace mucho daño, conviene demostrar la falsedad de tal afirmación:
Por mandato de la ley estaba encomendada al Ejecutivo la formación de las Juntas Electorales; pero el principio de la participación de todos los partidos en ellas, estaba formulado de modo que de la voluntad de los partidos, y no de la voluntad de la ley, nosotros, como partido, nunca tuvimos obligación de formar las Juntas. Hoy, el sistema

representantes en las Juntas, que pudieran hacer respetar los votos emitidos a nuestro favor en toda su integridad. Gracias a eso, he hicieron incontables fraudes en perjuicio nuestro. La intemperancia presidencial pudo desbordarse, pues, por deficiencias de la ley, pero si la ley hubiera estado más perfecta, no habría podido la pasión de los hombres, desbordarse. El primer Presidente que nos dio participación en las Juntas, fue el doctor Calderón Fournier. Si la ley hubiera sido diferente, los Presidentes anteriores, habrían tenido que hacer lo mismo; habrían tenido que darnos la representación que merecíamos.
En la ley que ahora pretendemos hacer aprobar, la formación de las Juntas corresponde a un Cuerpo compuesto de un representante de cada uno de los partidos políticos, y de tres miembros del Poder Judicial, y de tres miembros del Poder Ejecutivo. Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional de Costa Rica.

que indique como representante, a uno de los partidos interesados.
Así pues, la adecuada representación de los partidos en el organismo electoral sólo se asegura con una ley bien ajustada; así los hombres, buenos o malos, tendrán un freno para sus pasiones. Hay muchas gentes que incurrir en delitos electorales porque saben que si esos hechos se comen en favor del candidato que llega al poder, la impunidad está asegurada. Con la ley que hoy discutimos, que envuelve también una reforma constitucional de importancia, se trata de suprimir el derecho que el Presidente tiene de indultar o condecorar a los delincuentes en caso de delito electoral. En adelante, con una ley más adecuada que admita en este principio, la seguridad del indulto no existirá a los que delinquen en materia electoral. Los delincuentes en materia electoral, serán juzgados por el Poder Judicial, y no por el Poder Ejecutivo.

tuar de modo diferente, porque las consecuencias de sus actos van a ser muy diferentes.
En una de las elecciones pasadas nuestro Partido logró elegir Diputado al compañero Profesor Carlos Luis Sáenz. Al gobierno no le gustó eso. Por medio de los votos llamados votos a computar, que se recibían fuera del domicilio electoral sin identificación alguna del votante, se comenzó a alterar el resultado real de la elección. Se hicieron venir muchos votos a computar. Nuestro fiscal demostró que se trataba de votos falsos, pero no se le hizo caso. A pesar de esos votos, según el doctor Carlos Luis Sáenz, Se hizo venir más cantidad de votos a computar; pero ya la falsificación era tan burda, que los propios miembros del Gran Consejo Electoral se negaron a contar esos votos; y eso significaba que siempre quedaría electo nuestro compañero. Como la ley encomendaba al Presidente la facultad de interpretación, el Presidente ordenó al Gran Consejo Electoral como buenos aquellos votos. Los votos a computar, que eran votos falsos, fueron aceptados. Pasa a la pág. 4

IMPORTANTES ACUERDOS EN LA ULTIMA SESION MUNICIPAL

Un grupo de inquilinos del Mercado de Abastos se dirigió a los señores regidores Guillermo Fernández Castiño y Manuel Moscoso Barrantes, que representan a Vanguardia Popular en la Municipalidad de San José, con el fin de que ellos hicieran la gestión ante la Honorable Corporación Municipal para que les permitan ocupar la parte noreste en construcción. Pasa a la pág. 3

LA MARCHA del Partido ATILLO CON EL DEDO LAS ENORMES EXTENSIONES DE TIERRAS CULTIVADAS EN TURRUBARES

ASAMBLEA SECCIONAL

El próximo jueves 1 de octubre, a las 7 de la noche, en el Salón Central de nuestro Partido, se efectuará la Asamblea general de la Sección de San José. En esta Asamblea se presentarán a discusión diversos e importantes aspectos de la política que ha venido siguiendo nuestro Partido en el periodo de la post-guerra, en relación con las nuevas más importantes de la política gubernamental.

Esta Asamblea se realizará por el método de los delegados. Cada Célula deberá enviar tres delegados y los Comités de Sector deberán presentarse en cuerpo. Todos los asistentes deberán portar sus respectivos carnets, con estampillas hasta la segunda semana de Septiembre.

LOS SRÍOS. DE ORGANIZACION SE REUNEN

Cada primer miércoles de mes se reúnen los Srios. de Organización de los Comités de Sector y de las células y las no sectoradas, para discutir los problemas que se presentan y para fijar tareas para los días siguientes. Cumpliendo con esta disposición del Comité Seccional, el próximo miércoles 3 de Octubre, a las 7 de la noche y en las Oficinas del Comité Seccional se reunirán estos compañeros. Muy verdadero interés por esta reunión, ya que se habrá la crítica del trabajo de organización provincial y se discutirán las formas de emulación, así como las tareas que se realizarán en Octubre para la penetración en los cantones en donde nuestro Partido no cuenta organismos.

ACTIVIDADES DEL SECTOR Nº 7

El sector Nº 7 no pudo celebrar su asamblea, que se había anunciado para el martes 25 del corriente, debido a la fuerte lluvia que hubo esa noche. En consecuencia, se acordó celebrarla el próximo martes 2 de octubre, a las 7 de la noche, en el Salón Central del Partido. Por eso el próximo día se convoca a los militantes de las Células Primero de Mayo, Pepe Díaz, Constantino Oumansky, Estrella y la Roja, Lombardo Toledano, Moseú, Empresa Nº 7, Chu y y Empresa Nº 1. Se rendirá informe de Finanzas y Organización y se proseguirá la discusión de nuestra línea política.

En esta ocasión se elegirá Secretario General, ya que el Sr. Clemencia Valerín, que venía desempeñando ese cargo, pasó a trabajar en el Comité Seccional.

El Sector Nº 7 se apunta un triunfo esta semana, al haber logrado la organización de una Célula en Escalante.

DISTINCIONES

El Comité Seccional de San José ha tomado acuerdo de premiar en próximo mitin de nuestro Partido la meritoria actividad de los compañeros: Sr. Rafael Campos, Sr. Antonio Marín y Manuel Ruiz, miembros del Comité de Sector Nº 7.

También se premiará la actividad de los compañeros Enrique Conde y Antonio Granados, miembros del Comité de Sector Nº 2.

Estos compañeros han desarrollado una actividad ejemplar, razón por la que el Comité Seccional de San José, se siente comprometido a presentarlos como miembros distinguidos.

En esta misma forma, se irá haciendo premiar la actividad de muchos compañeros de otros sectores.

ASAMBLEA DEL SECTOR Nº 6

A las 2 de la tarde de mañana domingo se efectuará asamblea general del Sector Nº 6 en casa del Sr. Alfonso Rodríguez, en el Barrio Teodoro Picado. Por este medio quedan convocadas las Células Yalta, Marroquí, Julio Antonio Mella, José Martí y Custodio Vega.

La Célula Yalta, del Barrio Teodoro Picado, está haciendo gestiones ante el Sr. Presidente de la República, para obtener la donación de un lote para la construcción de un campo de deportes. Muy hermosa es esta labor, que viene a beneficiar la cultura de los habitantes de ese lugar. En estas gestiones ha tomado participación muy activa nuestro compañero Manuel Moscosú, quien des empeña el cargo de regidor municipal, representando a nuestro Partido.

EN EL SECTOR Nº 1

El martes 25 del corriente, en La Uruca, se verificó importante asamblea de las Células campesinas Emilio Zapata, 11 de Abril y Abraham Lincoln, en la cual se hizo una buena labor de capacitación política.

EL SECTOR Nº 2 SE INTERESA POR LA REORGANIZACION DE UNA JUNTA PROGRESISTA

En estos días, el Comité de Sector Nº 2 ha estado intensificando sus labores para lograr la reorganización de la Junta Progresista de Barrio Keith. Al efecto, miembros de ese Comité han estado conversando sobre los problemas del Barrio con antiguos componentes de aquella Junta.

Muy buenos son los proyectos que tiene este Sector para mejorar las condiciones del Barrio Keith que ahora presenta serias dificultades higiénicas.

MUY BUENO EL MITIN DE LA CELULA LENIN

El lunes 24 del corriente, en el Salón Central del Partido se realizó el anunciado mitin, a cargo de la Célula LENIN, del Sector Nº 6, el cual estuvo muy bien organizado, con música y canciones que gustaron mucho. Al final hubo baile para esparcimiento de los asistentes. Felicidades a la Célula LENIN por este triunfo.

San José, 27 de septiembre de 1945. C Director de TRABAJO. Presente. Estimado señor: Soy mi cargo, desde hace algunos años vivo en Costa Rica, y ahora deseo manifestar mi más profundo agradecimiento a nuestro Partido Vanguardia Popular por haber luchado para que se promulgara la legislación del Trabajo y se instituyera el Seguro Social. Toda mi vida he trabajado y nunca supe lo que era un descanso tranquilo, hasta ahora en que después de un año de labor estoy gozando de 15 días de vacaciones pagadas, en las cuales he debido a desperfectos orgánicos también he recibido un magnífico tratamiento en el Seguro Social.

Ahora veo en mi propia experiencia personal la gran obra realizada por el Dr. Calderón Guardia, con la ayuda de Vanguardia Popular. Esto no es atollido con el dedo, como dicen muchos señores que llevan una vida parasitaria, con la esperanza de mamar la teta de algún suero ricochón. Los Señores Sociales y el Código de Trabajo, son garantía para quienes trabajamos y para quienes siempre hemos sufrido el peso de todas las injusticias patronales.

Así se hace la historia de los pueblos; con beneficio y no con palabres faltas de sentido. Es claro que estas cosas hacen comprender a los trabajadores que nuestro Partido sabe guiar al pueblo hacia la conquista de sus propios derechos. Y es claro también que yo de ser que estas hermosas instituciones también sean una realidad en mi país, para asegurar el bienestar de los millares de nicaragüenses que ahora sufren el despotismo de una tiranía y en donde no se nos toma en cuenta como hombres, sino como simples partes de una maquinaria destinada a producir ganancias para enriquecer las arcas de las cuatro familias que mal gobiernan a mi Patria.

Agradecido publicar las presentes líneas y me suscribo, atento compañero. RAMON F. CORDOBA

Se Organiza La Juventud VANGUARDIA en Limón

EN REUNION CELEBRADA EL 18 DE LOS CO-RRIENTES SE NOMBRÓ UN COMITÉ SECCIONAL, CON CARACTER PROVISIONAL

El entusiasmo por organizarse rápidamente una juventud Vanguardista, fue el resultado de la reunión celebrada el 18 de los corrientes en la que se eligió un Comité Seccional con el carácter provisional en la siguiente forma:

- Dr. L. Pérez M. Srío General.
Rodolfo González Rivera, Srío. de organización.
Guillermo Berrocal, Srío. de Actas y corresp.
Miguel A. Bojarano Calderón, Srío. de Finanzas.
Mario Corrella González, Srío. de propaganda.
Rodolfo Echeverri, Srío. de Cultura y deportes.
Clara Rosa Ortiz, Sría Sindical.
Isaías Molina Humfrís, Srío Campesino.

GARAGE SOLANO

Carros con llantas nuevas, MAS SEGURIDAD Llame Tel. 1824 a toda hora - 150 vs. al Norte del Mercado Central, Carretera a Heredia

CIENTO CINCUENTA COLONES DE PREMIOS PARA EL CONCURSO DE CARICATURAS Y POESIAS ALUSIVAS AL TRAIDOR FRANCO

El Comité Ejecutivo de la Juventud Vanguardista en su sesión ordinaria celebrada anoche acordó destinar de sus fondos la suma de ciento cincuenta colones para premiar las dos mejores caricaturas y los dos mejores poemas alusivos al traidor Franco que sean aceptados por el tribunal ya mencionado.

Los premios serán distribuidos de la siguiente manera: un primer premio de 50 colones a la mejor caricatura y un segundo premio de 25 colones a la caricatura que siga en calidad; un primer premio de 20 colones al mejor poema y un segundo premio de 10 colones al poema que siga en calidad.

El concurso se abrió el día 18 de los corrientes y hasta el día 25 del corriente se aceptarán las caricaturas y poemas. Los trabajos deben ser enviados a la oficina de la Juventud Vanguardista, en la calle de la Libertad, número 10, San José, Costa Rica. Los trabajos deben ser enviados en un sobre cerrado con el nombre del participante y el número de la obra. El sobre debe ser entregado en la oficina de la Juventud Vanguardista, en la calle de la Libertad, número 10, San José, Costa Rica, el día 25 del corriente. Los trabajos serán aceptados el día 26 del corriente. Los ganadores serán anunciados el día 27 del corriente. Los premios serán entregados el día 28 del corriente. Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional 'Miguel Obregón Lizano' del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

PROGRAMA DE LA CELULA ZOLA PARA EL EL MITIN DEL LUNES 1º DE OCTUBRE

- 1.-Pieza de música por la Marimba Hermanos Ortega.
2.-Informe de las actividades de la célula por la camarada Pacifica de Arzuéadas.
3.-Coro de la JUVENTUD VANGUARDISTA.
4.-Biografía de la c. ZOLA por la Srta. de Cultura compañera Blanca Albertazzi.
5.-Pieza de música por los Hermanos Ortega.
6.-Poema por su autor el camarada Arturo Montero.
7.-Palabras de la compañera Luisa González, Sría. General de la Sección de San José.
8.-POQUE DEMOS ROMPER CON FRANCO.
9.-Tribuna libre para la base con tiempo de 5 minutos para cada camarada.
10.-MUSICA Y BAILE.

UN COMPAÑERO NUESTRO HA SIDO NOMBRADO PARA INTEGRAR LA JUNTA DE DISTRIBUCION DEL AZUCAR EN CARTAGO

La municipalidad de Cartago, nombró en su última sesión, al Sr. Jaime Lobo para integrar la junta provincial para distribuir el azúcar.

Este nombramiento, después de múltiples atrazos y dificultades, indica la confianza con que cuentan nuestros militantes dentro de cada grupo organizativo en que participen. Pero no solamente indica la confianza en cuanto a la honradez con que manejan los asuntos comunales.

VANGUARDIA POPULAR HARA CAMPAÑA PARA APOYAR EL BANCO DE SANGRE DEL HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS

Estamos siguiendo con todo interés, la campaña que está haciendo el Hospital San Juan de Dios para, por seguir apoyo para el Banco de Sangre. Tal campaña nos merece todo respeto y simpatía por los altos fines que persigue.

El Hospital es una de las mejores instituciones de servicio social con que cuenta el pueblo costarricense; colaborar en campañas como ésta del Banco de Sangre, debe ser obligación y honor para todos los ciudadanos que comprenden la importancia de cooperar para el bien general de la colectividad donde se vive.

ES AL PUEBLO Y SOLO AL PUEBLO AL QUE LE TOCA HACER QUE SE CUMPLAN EL RACIONAMIENTO DEL AZUCAR

Es al pueblo y sólo al pueblo al que le toca hacer que se cumpla el racionamiento de azúcar. Menos quejas y menos llantos, más acción energética y más valor para denunciar a esos pillos.

Vanguardia Popular apoya la acción organizada del pueblo, pero cuando vienen quejas y denuncias aisladas exige que los acusadores se responsabilicen firmando las denuncias para presentar casos concretos a las respectivas autoridades.

El Partido pide a todos sus militantes energética vigilancia en todos los barrios y pueblos, contra los que están saboteando el racionamiento del azúcar.

Que el Jefe Político o el Gobernador de tal o cual lugar no actúan con probidad? Que el comerciante tal o cual está especulando con azúcar? Que la señora doña, Fulana logró conseguir gran cantidad de azúcar? Pues a denunciarlos con sus mismos nombres.

Podemos decir que la colaboración sigue llegando al apartado 1386 e incluíamos a todo aquel país o institución nacional que tenga interés en la lucha anti-franquista para que envíe tan pronto como le sea posible, una forma de colaborar en la lucha mundial contra el tirano Franco.

COMITÉ EJECUTIVO DE LA JUVENTUD VANGUARDISTA

CONTESTAN POR SI SOLAS LAS FALSAS ALARMAS DE LEON CORTES, DICE. EN INTE-RSANTE ARTICULO, EL COMPAÑERO MANUEL ESQUIVEL

No se puede dejar pasar sin refutar el reportaje de Don León Cortés publicado el domingo 23 en el Diario de Costa Rica. Dice don León Cortés que la causa de la mala producción es que los campesinos no quieren sembrar, como protesta y por desconfianza al actual gobierno.

Esta declaración del señor Cortés, no puede ser más falsa y más lejana de la realidad. He llegado a la conclusión de que don León no ha visto más tierra laborable, que la que ve desde su auto cuando va para Los Cartagos. Y allá en su finca, para poder sembrar unos pastos encanijados tuvo que lavar tierra de la Misión Central y en esas condiciones se producen que le fué imposible sembrar si quiera una mata de chayote. Así es, si don León saca la consecuencia por su finca, entonces claro que tiene razón su reportaje.

Don León sabe que todas las tierras de Costa Rica son como su finca de los Cartagos y para que se convenga yo lo invito a que hagamos la siguiente jira. Por su puesto, no se imagine don León que lo vamos a llevar por carreteras pavimentadas como las que hizo para los turistas que van a los volcanes. Treemos por los barrancos, que transitan los campesinos costarricenses. Sacamos pasaje por la vía del Pacífico a la estación de Quebradas; allí montamos a caballo para los ojos, y vea en la realidad el mentís a su reportaje.

Allí si Ud., es honrado y capaz de anteponer la verdad a los prejuicios políticos, tendrá que confesar que se equivocó de cabo a rabo. Vea los ricos llanos de San Pablo y San Pedro, amarillos por la madurez de arroz luego San Luis y en Quebrada Azul, la tierra rica poblada de cientos de agricultores que fueron pariasos y que hoy gracias al "desgobierno" que Ud. dice, cada uno de ellos tiene la escritura y lo declara poseedor legal de una parcela.

Ve usted como se cosecha el arroz invernicó y como quedan otra vez cultivadas grandes extensiones de arroz para el verano. Vea esos grandes mozailes, esas ricas milpas de Quebrada Azul. Esto no son frases ni palabras, estos son hechos irrefutables que constan en su reportaje político.

Debe usted don León convencerse de que una cosa es escribir un reportaje y otra cosa es andar por estos barrancos viendo el esfuerzo de nuestros campesinos y la fertilidad de estas tierras.

Manuel Esquivel Obreiro carpintero de Cinco Esquinas.

10.000 FIRMAS..

Viene de la pag. 1 que condenan al régimen franquista. Es tal el sentimiento de odio contra Franco que hay en el pueblo de Costa Rica.

que nadie se negará a gastar cincuenta céntimos para poner un telegrama pidiendo que nuestro país rompa relaciones con la España franquista.

ACTIVIDADES DE LA JUVENTUD VANGUARDISTA

Todos los viernes, de 7 a 8 de la noche, reunión del Círculo de Estudios de Economía Política.

Todos los sábados, de 7 p. m. en adelante, ensayo del CORO con el maestro Brenes. Se están ensayando canciones de la guerra española para cantarlas el 12 de octubre.

11 DE OCTUBRE, asamblea general de jóvenes vanguardistas en la Sección de San José, a las 7 p. m. en el local de Vanguardia Popular.

RESUMEN INTERNACIONAL

Lemos en TIME (17 de septiembre) que la Iglesia Católica parece inclinada a no ir contra los socialistas o comunistas y así lo demostró al recibir al embajador del gobierno polaco de Londres, cuando éste cabellero apareció en el Vaticano rodeado de soldados polacos. El Papa se dirigió a él por su nombre y no por el título de embajador y el periódico OSSERVATORE ROMANO no lo mencionó en su informe a la audiencia, indicando así que reconocía el hecho de que el Gobierno Polaco de Londres había sido reemplazado por el Gobierno hecho en Moscú.

Un enviado del Vaticano tomó su puesto en Praga y si el informe de éste, emitido desde esa capital influyera a por los rusos es substancial, lo más seguro sea que enseguida venga el reconocimiento del Gobierno de Varsovia por el Vaticano.

En Alemania, en la zona ocupada por los rusos, los comunistas están empeñados en la reforma agraria dirigida sobre todo contra los Junkers. Esa maldita clase de gente de cuello tieso que ha sido una de las peores pla-

gas del mundo, está en camino de disolución. Todas las propiedades de los Junkers mayores de 100 hectáreas son expropiadas. Serán confiscadas todas las tierras que pertenecían al Partido Nazi, a nazis activos, a los criminales de guerra y a los diputados del Reichstag bajo Hitler. La tierra será dividida entre los campesinos desahuciados, trabajadores de fincas y agricultores que vivieron que huir de Alemania.

El cirujano holandés capitán Jacob Vink ha dado en un informe digno de creerse sobre los efectos de la bomba atómica en la gente. El cirujano holandés estaba prisionero en un campo de concentración de Nagasaki cuando cayó la bomba. De los 200 prisioneros aliados, murieron cuatro y otros cuatro murieron más tarde. El capitán Vink dice de lo que ha dicho los japoneses de que los que entran en una población destruida por la bomba atómica, sufran por la radio actividad. Sin embargo, pudo comprobar que muchos de las víctimas que parecían estar en camino de fallecer, murieron unas semanas más tarde. Los síntomas fueron: espasmos primero; inflamación en la parte superior de la garganta, líberas hemorragias bajo la piel, fiebre y un pulso rápido.

Luego observó una rápida desaparición de los comités blancos de la sangre y finalmente hemorragia en el tubo digestivo.

LA UNIDAD NACIONAL ES UN HECHO EN LA MUNICIPALIDAD DE SAN JOSE

NOS DICEN LOS MUNICIPIES MOSCOA Y FERNANDEZ

Nuestra principal labor ha sido la de atender las necesidades de los barrios más pobres de la ciudad. Por las gestiones de las Juntas Progresistas de los barrios Rincón de Gabillos, Teodoro Picado y Barrio Iglesias Flores, nos hemos empeñado en ayudar al arreglo de las calles, instalación de cañerías y en general el mejoramiento sanitario de esos sectores donde viven centenares de familias de trabajadores, que a costa de grandes sacrificios logran construir síqueras humildes ranchos donde viven. Constatamos que la acción organizada de las Juntas Progresistas es una fuerza que debe aprovechar muy bien todas las municipalidades, para educar al pueblo en el servicio de cooperación social. Por eso es nuestro esfuerzo de los vecinos de los barrios que tienen representación en las Juntas Progresistas, lo estimulamos apoyando todas sus iniciativas de acuerdo con las posibilidades económicas de la Municipalidad. Otra de las labores más importantes de la actual municipalidad de San José, ha sido la aprobación de un Reglamento interno general para todos los empleados municipales. Tal reglamento fue elaborado de acuerdo con las normas del Código del Tra-

bajo, respetando siempre los derechos que da el Código a los trabajadores. El cumplimiento de este reglamento en todas las dependencias municipales, mejoraría mucho los servicios para los vecinos de la ciudad de San José, pues se ha elevado la actividad y la puntualidad de todos los empleados.

Finalmente informamos, que nuestra acción contra las famosas y rutinarias "botellas", es enérgica y constante; así como el control y la vigilancia en los asuntos de orden económico. Acabamos de destruir a un empleado de la Pagaduría, porque se comprobó ser irregularidad en su departamento. Esa será siempre nuestra invariable línea de conducta como municipales.

No queremos terminar esta información, sin hacer constar que en todo momento hemos encontrado la más leal cooperación de parte de los otros municipios. Se puede decir que dentro de la Municipalidad de San José, la unidad nacional es un hecho, es una realidad que beneficia directamente a todos los vecinos de la ciudad; sin distinción de afores políticos, se trabaja pensando nada más en servir lo mejor posible los intereses de la comunidad.

Ni Condescendencia, Ni Fraternalización, Ni BRUTALIDAD

TAL ES LA ACTITUD QUE LA GUARNICION DEL EJERCITO ROJO EN BERLIN OBSERVA HACIA LA POBLACION CIVIL

Por ALEXANDER KARJOV.

Ni condescendencia, ni fraternalización, ni brutalidad, en estas palabras, se halla sintetizada la actitud que la guarnición del Ejército Rojo en Berlín observa hacia la población civil. En su mayor parte, los soldados están acuartelados en los arrabales de la ciudad, en barracones de madera que los alemanes construyeron para los trabajadores extranjeros.

Se observa régimen de cuarteel en tiempo de paz y los madrugadores de los suburbios contemplan con interés a las compañías que ejecutan sus ejercicios matutinos, forman una revista de armas, etc. El desayuno va seguido de ejercicios gimnásticos, en los campos de deportes que los soldados han adaptado al efecto, y de ejercicios de tiro por turno. Las horas del atardecer se dedican a concursos deportivos interregimentales y divisionarios, en los que diversas unidades se disputan los honores en fútbol, r. volleyball, natación y otros deportes.

Pero lo más destacado de la rutina diaria, son las excursiones al centro de la ciudad (en que los miembros del departamento político refieren la historia y significación de la Puerta de Brandenburgo, acrobacia por las gradas, de los diversos monumentos conmemorativos de otras guerras, del Reichstag y demás monumentos históricos famosos).

Entre todos los lugares interesantes, el más popular es, desde luego, el edificio del Reichstag. En grupos organizados, miles de soldados y muchachos del Ejército Rojo, vestidos todos con pulcras uniformes y ostentando las insignias de la Guardia y las medallas de Stálingrad, que relucen bajo el sol, visitan el esqueleto de la antigua Cámara parlamentaria. Los vi-

tieron a don Isaac Zúñiga Montufar, producir solamente 50 mil atados? ¿Por qué no cumplen su palabra? No es este un sabotaje perfecto en la producción de dulce y azúcar? ¿No está el pueblo privándose de la "bebida" y dándole "coque-colas" calientes a los niños porque no hay dulce, pudiendo producir los ingenieros 60 mil atados semanales, según lo declararon sus mismos dueños, casi todos ellos de filiación cristista, como los diputados Lara y Trejos? ¿Para qué más pruebas del sabotaje?

¿Y qué fue lo que contestaron a esta acusación concreta los señores Lara y Trejos? Dijeron que era mentira porque se había publicado en un periódico "comunista". Y después de decir esto, y nada más que esto, se quedaron tan frescos, como si así ya quedaban libres de la acusación. "Ultima Hora" aclaró que no es periódico "comunista", ni sirve a los vanguardistas, sino al pueblo, independiente de nexos políticos, atento sólo a decir la verdad. Agregó que el cuenteo de que era "comunista", estaba muy chatado, y por qué, si así no fuera esto, es el momento en que los ingenieros no han producido una sola tapa de dulce.

Estos soldados, si fructifican en sus excursiones colectivas a los hogares de reposo soviético del Volga, del Cáucaso y de Crimea; al acercarse al edificio, el conductor del grupo, hace un breve resumen de su historia y de los detalles arquitectónicos, empezando por las llamas del incendio del Reichstag que alumbraron el camino de Hitler hasta el poder y terminando por los detalles de la enconada lucha que se sostuvo por la posesión del edificio.

Luego se oye el inevitable chisquido de las cámaras fotográficas. Los soldados se colocan en la escalnata de granito de la entrada principal, se estrán la "guerrera", se ajustan el cinturón y posan para el fotógrafo, sirviéndose de fondo las columnas renegridas. Después viene el recorrido del interior y el grupo penetra por las imponentes aberturas que sirven de puertas.

Se ha perdido ya la identidad del primer soldado del ejército Rojo que inscribió su nombre en las paredes interiores. Fuera quien fuese, excusó una manía que ha transmitido los muros del Reichstag en voluminoso registro de visitantes, que contiene miles y miles de anotaciones. El material que suele emplearse para escribirse consiste en carbones procedentes de las renegridas vigas y en trozos de yeso de la estatuaria ornamental despedazada.

El soldado del Ejército Rojo, Surkov, natural de Vladivostok, a más de ocho mil millas de distancia, anotó simplemente: "Luche aquí el 19 de mayo de 1945". Vasilí Smirnov, de Stalingrad, escribió: "Parti del Volga el 19 de noviembre de 1942; he jugado al Spree el 30 de abril de 1945".

Entre el océano de nombres rusos, destacan en la columna situada inmediatamente a la derecha de la entrada principal, los nombres de media docena de conocidos correspondientes británicos y norteamericanos.

A diferencia de los alemanes, que cuando gobernaban

las ciudades rusas ocupadas, anunciaban que los tranvías y los autobuses eran "sólo para los alemanes", el Mandato militar soviético no impone tales indignidades a los civiles alemanes; soldados y civiles utilizan los mismos medios de transporte, y el soldado del Ejército Rojo hace cola para tomar el tranvía o el autobús, sin reclamar ninguna prioridad.

En muchos casos, los oficiales del Ejército Rojo se alojan en chalets particulares de los suburbios, cuyos propietarios hubieron en los momentos del avance ruso. En esas casas, las bibliotecas están perfectamente intactas, pero no encuentran en ellas "Mein Kampf, Horst Wessel" ni ninguna literatura nazi. Todos los libros nazis se entregan a los comandantes militares locales.

El mobiliario y los utensilios domésticos siguen tal y como los dejaron sus propietarios. En los jardines de los chalets, donde las matas de ruibarbo y zozella, los cerezos y los manzanos prometen espléndida cosecha, hay avisos escritos pulcramente en ruso, que previenen a los soldados contra el hurto.

Por todo Berlín, en carteleras especialmente construidas, aparecen impresos en grandes letras rojas extractos de los discursos de Stalin. Entre las frases famosas de Stalin figuran las siguientes: "Los Hitler vienen y se van, mientras que el pueblo y el Estado alemán permanecen". "El Ejército Rojo no persigue ni puede perseguir finalidad tan oscura como el exterminio del pueblo alemán, pero aplasta remos del fascismo".

En esas carteleras hay también llamamientos dirigidos a los soldados del Ejército Rojo, para que sean dignos representantes de su gran patria mientras presten servicio en un país extranjero.

Berlín, 1945.

4 DE OCTUBRE A LAS 7 P. M.
ASAMBLEA GENERAL DE MILITANTES DE SAN JOSE
 ORDEN DEL DIA
 1°-Control de Asistencia de los Delegados
 2°-Temática Política. Por delegado del B. P.
 3°-Asunto Secretaría Campesina.
 COMITE SECCIONAL
CARNETS AL DIA HASTA EL 15 DE SETIEMBRE

IMPORTANTES
 Viene de la pág. 1
 ción del mismo mercado, ya que la forma provisional en que ahora ejercen su negocio les es perjudicial.
 Los regidores vanguardistas presentaron la moción en la municipalidad, la cual acordó autorizar a los peticionarios a ocupar la parte dicha del mercado en construcción.
 Creemos que esta medida propuesta por los regidores Fernández y Moscoso, es muy valiosa, porque viene a llevar una función muy urgente para los inquilinos del mercado.
El Sindicato de Zapote, en carta dirigida a la Municipalidad solicitó 30 tubos de concreto para encauzar las aguas de una acequia que corre detrás de la iglesia del mismo lugar. En vista de que se trata de una petición para mejorar las condiciones sanitarias de los vecinos, la Municipalidad acordó conceder la cantidad de tubos que fueron solicitados.

Se han resentido dificultades para verificar los enterríos en el Cementerio Calvo, por la falta de espacio en dicho campo santo. La Municipalidad de San José pasó a estudiar la manera de solucionar este problema. A hora se espera el fallo de la Comisión de Salud de la misma Municipalidad.
 Administrador se interesará para evitar que siga muriendo en el muelle los trabajadores debido a accidentes que pueden ocurrir.

EN PELIGRO
 Viene de la pág. 1
 ra la vida de los trabajadores el mal acondicionamiento del muelle de Purtares en el lugar de carga y descarga sobre todo. El muelle no ofrece garantías para la seguridad del trabajador.
 Este documento se elaboró en la Oficina de Organización y Control de la Oregón Lizaro de

Sastrería Anglo-Americana
 DE ENRIQUE CONDE
 — CALLE ALFREDO VOLIO —
 TELEFONO 5474
 250 varas al Sur del Teatro Raventós

ROOSEVELT
 Viene de la pág. 1
 de todo el mundo están señalando a Franco como a un traidor fascista y comenenciando a esa política, están rompiendo relaciones diplomáticas con el gobierno fascista.
 En este aspecto, tenemos que lamentar mucho que nuestro gobierno se esté haciendo de últimos. Parece existir el propósito de que precisamente nosotros, el país más democrático de Centro América, los últimos en romper con Franco, no seamos por qué razones. Pero el pueblo español debe saber que toda la opinión pública, estadounidense e hispanoamericana, como lo fue el ex presidente Roosevelt, que la política del ministro de relaciones no respalda a los sentimientos de la gran mayoría, de este pueblo, que viene en su propia carne la lucha del pueblo español por su libertad.

membramiento como Embajador en Madrid, quiero hacer una franca exposición de mis puntos de vista con respecto a vuestras relaciones con España. Por haber sido agudado a llegar al poder por la "libertad" y la Alemania nazi, por haberse organizado conforme a líneas militares totalitarias, el actual régimen de España es natural objeto de desconfianza por parte de muchos ciudadanos norteamericanos que han sufrido ya una justificación para que nuestro país continúe manteniendo relaciones con tal régimen. Pero cierto que no olvidamos la posición oficial de España con su ayuda a nuestros enemigos del eje en los momentos en que la suerte de la guerra nos era menos favorable, ni podemos pasar por alto las actividades, designios, organizaciones y declaraciones públicas de Falange en el pasado y en el presente. Esos recuerdos no pueden ser borrados por actos más favorables hacia nosotros ahora que estamos por lograr nuestra libertad de completa victoria sobre esos enemigos nuestros, con los cuales el actual régimen español identificó en el pasado espiritualmente y con sus manifestaciones y actos públicos. El hecho de que nuestro gobierno mantenga relaciones diplomáticas con el actual régimen español, no debe ser interpretado por nadie como que implica nuestra aprobación de ese régimen, que se ha único partido, el Falange, que ha sido abiertamente hostil a Estados Unidos y que ha trata-

do de propagar sus ideas fascistas en el Hemisferio Occidental. Nuestra victoria sobre Alemania traerá aparejada la extermiación de las ideologías nazis y de las ideologías similares. Como usted lo sabe, no es nuestra norma, en circunstancias normales, intervenir en los asuntos internos de otros países a menos que exista peligro para la paz internacional. La forma de gobierno en España y la política seguida por ese gobierno, son de incumbencia del pueblo español. Esperar, por tanto, que nosotros, que no podemos ser tan cándidos si no lo dijera que no podemos "ver" lugar, en la comunidad de Naciones, para los gobiernos hostiles sobre los principios fascistas. Todos abrigamos los más amistosos sentimientos por el pueblo español y lamentamos la existencia de cordiales relaciones con él. Hay muchas cosas que podríamos hacer y que con todo lugar haríamos en el terreno económico y en otros terrenos, para demostrarles "amistad". Sin embargo, la iniciación de tales medidas está fuera de nuestra esfera de acción. Los sentimientos norteamericanos son tan contrarios al actual régimen en el poder en España. Por lo tanto, confío sinceramente en que le fue pronto el momento en que España pueda asumir el papel y la responsabilidad que cree que debe tener en el terreno de la cooperación y del entendimiento internacional. Saludaos muy atentamente.
 (E) Franklin D. Roosevelt.

A LOS CARPINTEROS:
 PARA UN TRABAJO DE RICO.
 PARA UN TRABAJO DE POBRE.
 Para los materiales en el
DEPOSITO DE MADERAS
 PIE DE CUESTA DE MORAS
 Teléfono 2800

Este documento se elaboró en la Oficina de Organización y Control de la Oregón Lizaro de

